



Suplemento quincenal de LILIA

(Con autorización eclesiástica)

AÑO I

ALCOY, 15 DE MARZO DE 1953

NÚM. 2

MISION OPORTUNA Y EFICAZ

Durante la semana del 1 al 8 de marzo ha tenido lugar en nuestra ciudad una gran actividad misional a cargo de los Padres Paúles.

La Misión de 1953 ha sido como una resonancia de aquella Gran Misión de 1950, que marcó con robusto hito y trazo imborrable la renovación espiritual de Alcoy.

Esta semana de intenso fervor religioso ha tenido la virtud de ser oportuna y eficaz. Ha sido la Misión como banderín flamígero clavado sobre el frontispicio del Centenario y Coronación de la Santísima Virgen de los Lirios y, como ha dicho nuestro Muy Reverendo Sr. Arcipreste en el acto de clausura en la plaza de España, a partir de ella empezamos a caminar hacia las jornadas jubilosas en honor a nuestra Madre.



Los alcoyanos esperan con ansia renovar su pleitesía a la Reina del Cielo. Si esto sucedía con ocasión de una Misión, ¿qué no harán sus hijos con ocasión de su Coronación canónica?

Se habían creado ya los organismos propios para poner en marcha todo lo relativo al gran acontecimiento religioso del próximo mes de mayo; pero aún no había prendido en el alma popular ese entusiasmo contagioso y alegre que sabe poner el pueblo en las cosas que le son queridas. El Centenario se veía todavía lejano y como a través de la Semana Santa y Fiestas de San Jorge, pero los Padres Misioneros han sabido imprimir a sus sermones un tan pronunciado matiz mariano, que el Centenario y Coronación de la Virgen de los Lirios ha saltado a primer plano y se ha hincado en el corazón de todos de tal forma y con tal fuerza que no dudamos, que cuando a primeros de mayo suenen los clarines de la Virgen convocando a sus hijos, todo Alcoy ar-



EL ALBUM EN QUE ALCOY SO
LA GRACIA DE LA CORONACIO
LA VIRGEN DE LOS LIRIOS. ES U
NIA, REALIZADA POR LAS REL

derá en amor hacia su Patrona y este Mes de las flores será una fecha imborrable en la historia de nuestra ciudad.

La Santa Misión ha sido asimismo eficaz y buena prueba de ello, han sido las grandes concentraciones de fieles logradas desde el primer día. Miles y miles de hijos de Alcoy, han embalsamado con el rezo del Santo Rosario el ambiente de nuestro Alcoy; miles y miles de fieles han dado un tono de austeridad y religiosidad a nuestras calles con los cánticos penitenciales del Vía Crucis y no es necesario hacer resaltar la extraordinaria multitud que se reunió en la amplia Plaza de España con ocasión del acto final, en el que se anunció cómo el Sumo Pontífice declaraba a la Virgen de los Lirios Patrona de Alcoy.

Si todo lo dicho prueba la eficacia externa de la Santa Misión que ha fundido todos los corazones católicos en un precioso ramillete depositado a los pies de su excelsa Madre, ¿qué decir de su eficacia en la purificación de las almas? Las numerosísimas contesiones y comuniones que han tenido lugar en todos los Centros Misionales dicen bien a las claras de ese florecimiento de lirios espirituales, que esperan la llegada de la Virgen, para proclamarla su Reina y Señora.



TROVADORES MARIANOS

Prosiguiendo nuestro empeño de ir publicando bellas composiciones de poetas enamorados de la Virgen del Carrascal, traemos hoy a nuestro segundo número de CENTENARIO esta hermosa poesía de nuestro paisano don Antonio Candela Carbonell.

En esta Ofrenda, con horaciana suavidad, exalta a esa Madre a la que con embeleso cantan «los pájaros, los poetas y las fuentes».

OFRENDA

¡Señora del llano y de la serranía!
 ¡María Inmaculada, María!
 Al pie de una fuente que frescura mana
 en tres lirios floreciste una mañana.
 El milagro cantaron elocuentes
 los pájaros, los poetas y las fuentes.
 ¡Virgen nacida entre brezos y retamas,
 Madre piadosa que cuelgas de las ramas,
 entre nidos, capullos, frutos y flores,
 esa santa bendición de tus amores!
 Alcoy, tu pueblo, tus hijos, de rodillas,
 con palabras sencillas,
 te nombran su Reina, su excelsa Patrona,
 acepta, Madre, la luz de esta corona.
 ¡María Inmaculada, María!
 ¡Señora del llano y de la serranía!

ANTONIO CANDELA.



CITA DEL STO. PADRE PIO XII
Y PATRONATO CANONICO DE
LA OBRA MAESTRA DE ARTESANOS
Y SALESAS DE GODELLA.



Los Lirios del Carrascal

En las primeras horas del día 21 de agosto de 1653 habíase ya difundido en nuestra ciudad la noticia del portentoso hallazgo del Carrascal. Al anochecer del citado día fueron bajados los Lirios milagrosos desde la Fuente Roja, siendo objeto de la curiosa veneración de los alcoyanos todos, deseosos de admirar el portentoso. Llegaron a tal extremo el entusiasmo y veneración populares, que surgieron serias dificultades cuando se trató de sacar de Alcoy las pruebas del prodigio, para trasladarlas a Valencia.

Fué necesario todo el prestigio del Pavorde Guerau, para lograr convencer a los alcoyanos de la conveniencia y aún necesidad de que los Lirios saliesen de Alcoy, no sólo para proclamar el prodigio, sino para que los bulbos milagrosos fuesen objeto de examen por parte de expertos.

El día 25 de agosto, cuatro fechas después del milagro, salió por fin de nuestra ciudad una Comisión de alcoyanos con dirección a Valencia a donde llegaron el día 28. El viaje de cuatro días nos hace suponer que se detuvo en Játiva la Comisión portadora de los Lirios, al menos un día, con el fin de mostrar al pueblo setabense, conmovido aún por el incidente de apenas dos semanas antes, la prueba de la Concepción Inmaculada de María.

Llegados los Lirios a Valencia y después de admirados por el Dr. López de Hentiveros, Arzobispo entonces de la Diócesis levantina, por el Virrey, Capitán General y demás personalidades y pueblo fiel, fueron sometidos al estudioso examen de una Comisión facultativa, que reconoció el milagro.

Cuando años más tarde, el 21 de agosto de 1664, con ocasión de bendecirse la campana de la ermita que la devoción alcoyana había levantado en la Fuente Roja, tuvo el Pavorde Guerau la dicha de ver surgir de entre los erizos un nuevo Lirio con la imagen de la Inmaculada esculpida en su raíz, fué esta vez inmediatamente enviado a la capital de la Archidiócesis en donde por encargo de la Autoridad Eclesiástica fué examinado por don Jerónimo Cabanilles, quien una vez más corroboró el prodigio.

Animadas las Autoridades valencianas por el juicio del Dr. Cabanilles, encomendó al Pavorde de la Congregación de San Felipe de Neri, Dr. don Juan Tomás, la misión de ofrendar a S. M. el Rey don Felipe IV el maravilloso Lirio. En caja de plata sobredorada estuvo esta vez el Lirio del Carrascal de Alcoy durante largo tiempo, en el oratorio real, en donde fué tenido con especial veneración por el Monarca.

Si los Lirios salieron de Alcoy, quedó aquí la fe de los alcoyanos y la gratitud a la Señora por haberles honrado con tal distinción. Alcoy lo puede demostrar y demostrará en las inminentes solemnidades del Centenario y en la Coronación de la imagen de su celestial Patrona la Virgen de los Lirios del Carrascal.

J. MOYA.

La semana de Santa Misión ha sembrado el fervor y entusiasmo hacia nuestra Patrona

la Santísima Virgen de los Lirios. La simiente del Centenario y Coronación está echada en el surco y dará sus flores en el mes de mayo.

— ¿Han hojeado ya el magnífico folleto en que se convoca a escritores y poetas a competir en los magnos Juegos Florales que se celebrarán con ocasión del Centenario?

— Son 39 los temas propuestos para los Juegos Florales. Los premios son espléndidos y cada trabajo será como una columna de incienso en honor de la Patrona de Alcoy. ¡Colaboremos todos en el éxito de los Juegos Florales que se celebrarán el 26 de mayo en el Teatro Calderón!

— En la Secretaría de la Comisión de Juegos Florales se van recibiendo trabajos de alto valor literario. El Certamen promete ser reñido por la cantidad y calidad de los que compiten.

— Numerosas serán las personalidades que acudirán a la Coronación de la Virgen de los Lirios en el hermoso Mes de las Flores.

— El Caudillo de España ostenta la Presidencia de Honor de este Centenario de María Inmaculada. ¡Todo lo merece nuestra Reina y Señora!

— Es de esperar que la llamada de la Virgen de los Lirios congrege en Alcoy a los hijos que viven alejados de sus lares.

— Nuestros hermanos de los pueblos circunvecinos acudirán también llenos de fervor mariano a honrar a la Virgencita del Carrascal. Alcoy hará vibrar de entusiasmo a toda la comarca.

— El año 1952 tuvo lugar la gran peregrinación de los jóvenes de Acción Católica a Cocentaina para rendir pleitesía a la Virgen del Milagro. Este año 1953 será el año de la Virgen de los Lirios de Alcoy.

— La corona de la Santísima Virgen del Carrascal va adelantando en manos de los hábiles orfebres que la ejecutan. Deseamos verla pronto expuesta a la admiración del pueblo.

— Ha salido camino de Roma el magnífico album que Alcoy eleva al Santo Padre Pío XII solicitando la Coronación Canónica de su Pa-

Micro-Noticias

trona. El album es una delicada obra de arte realizada por las Religiosas salesas de Godella.

— ¿Has entregado ya tu donativo para la corona de la Virgen? Si no lo has hecho, ¿a qué esperas? Adelanta tu donativo para patentizar tu amor a la Reina del Cielo.



El Centro Excursionista y la Virgen de los Lirios

El Tercer Centenario y Coronación de la Virgen de los Lirios, Patrona de Alcoy, se va adentrando más y más en el alma de todos los sectores locales y buena prueba de ello es que en los centros de enseñanza, peñas de café y agrupaciones deportivas va formándose ambiente y proyectos sobre lo que cada cual hará para el próximo mes de mayo.

El joven y audaz Centro Excursionista de Alcoy se ha adelantado a todos en sus proyectos para el Tercer Centenario y Coronación, y ha preparado una extraordinaria Acampada Montañera, que tendrá lugar en la noche del 2 al 3 de mayo en la cumbre del Carrascal.

En la Acampada Montañera tomarán parte también el Centro Excursionista de Valencia; el Frente de Juventudes de Alcoy, Alicante, Ibi, Onil y Cocentaina; la Unidad de Guías de Alta Montaña de Valencia y representaciones montañeras de la región, así como de «Lo Rat Penat» y «Lo Drach Alat», de Valencia.

En esta jornada de fraternidad juvenil bajo la maternal mirada de la Virgen de los Lirios habrá de todo: cantos, música, tertulia de cordial camaradería y a las diez de la mañana del 3 de mayo solemne Misa de Campaña y ofrenda a la Dulce Madre del Carrascal de un magnífico banderín con la siguiente inscripción: «A la Verge de la muntanya del Carrascal, el Centre Excursioniste d'Alcoi».

Auguramos al Centro Excursionista un gran éxito en su proyectada acampada en honor de la Patrona y esperamos que el ejemplo cunda con rapidez, de tal forma que cada entidad alcoyana se formule esta pregunta: ¿Qué vamos a hacer en honor de la Virgen de los Lirios con ocasión de su Tercer Centenario y Coronación Canónica? Que cada cual se interroge a sí mismo y deje obrar libremente su filial amor hacia la Madre del Cielo, porque dejándose llevar por el amor, todo el mes de mayo será una continua ofrenda a la Virgen de los Lirios.